

PRECIO: 5 Centavos

LA PROTESTA

PORTE PAGO

Valores y giros a M. Torrente

Redac. y Administración: Perú 1537

U. Telefónica, 0478 B. Orden

La finalidad de un movimiento

Mucho nos tememos que el confusivismo actual perderá un bastante tiempo en nuestras filas, impidiendo a los anarquistas entenderse hasta en aquellas cuestiones que exigen un mínimo de transigencia, necesaria en muchos casos para facilitar la comprensión de los que ni saben por qué están en desacuerdo sobre objetivos comunes de lucha. Y no quiere decir esto que en desacuerdo sobre objetivos comunes de lucha. Y no quiere decir esto que en desacuerdo sobre objetivos comunes de lucha. Y no quiere decir esto que en desacuerdo sobre objetivos comunes de lucha.

Todo el esfuerzo realizado en los últimos años tiende a realizar ese objetivo. Sobre el plano de un vasto movimiento cada vez más poliforme, hemos expuesto el plan de una teoría que no es nueva, pero que tiene la virtud de reconciliar a los individuos con su propio pensamiento y sus íntimos actos. En la orientación señalada desde estas columnas a actividades que convergen a un mismo centro de gravedad, no se intenta el sometimiento de aquellas fracciones del anarquismo que pugnan contra lo que consideran un dogma oficializado. Pueden los enemigos de la organización obrera, los individualistas, los políticos que se distraen con el nombre de anarquistas, desenvolverse en un plano distinto y plantear desde sus posiciones todos los puntos de divergencia que los separan de nosotros. Pero no pueden reivindicar para sí, los enemigos de la F. O. R. A., el derecho a destruirla en nombre de teorías que no comparten sus sostenedores.

He ahí la base del único entendimiento entre los anarquistas. Definiendo la propia conducta, desarrollando cada individuo sus actividades en el plano que mejor se ajuste a sus ideas y a su temperamento, se logra la armonía entre los que piensan de distinta manera. Y basta sólo con que cada particularismo se formule de acuerdo con la lógica y cada tendencia exponga sus motivos de oposición, para que el movimiento revolucionario, a pesar de sus divisiones teóricas, represente una unidad de pensamiento, un objetivo de lucha común para todos los anarquistas.

En la táctica de lucha de los militantes de una fracción revolucionaria del movimiento obrero se puede descubrir la finalidad anarquista con sólo analizar su conducta. Si no existe correlación entre la propaganda pública y el proceder de cada individuo, si se propaga una cosa y se hace otra, de nada sirve la declaración finalista. Todo movimiento persigue un fin. Es imposible hacer obra proselitista, creadora, dejando a los convencidos de la belleza de una idea al azar de los acontecimientos. (De qué sirve la declaración de guerra al capitalismo y al Estado, si el acto de fuerza que supone la destrucción de las instituciones históricas no se inspira en propósitos emancipadores? Y hay que tener en cuenta que la emancipación del proletariado no se logra con el simple empleo de la violencia, del ataque a la burguesía, de la revolución inspirada en el odio de clases; el problema exige más amplitud de miras y está subordinado a las facultades creadoras de los hombres que diariamente se ejercita en la lucha movidos por un ideal de humanidad y un anhelo de justicia.

Nos interesa la discusión de métodos de lucha, de finalismo revolucionario, de interpretaciones teóricas. Ni aun en nuestro propio campo de actividad nos substraemos a esa necesaria polémica con compañeros que difieren con nosotros en ciertos detalles interpretativos del método que debe perseguir el movimiento obrero y de la conducta que deben observar los anarquistas en las organizaciones proletarias. Por qué hemos de ocultar las divergencias que van planteando al anarquismo una necesaria confrontación de teorías, algunas extrañas a su naturaleza y otras no del todo expresadas por sus partidarios, si en eso consiste precisamente la vitalidad de nuestro movimiento? Lo único que podemos exigir a los de-

más y exigirnoslo a nosotros mismos, es consecuencia con el postulado y seriedad en la propia conducta. El valor de las opiniones lo juzgan los que anhela saber algo más de lo que saben y están prontos a someter a la razón las más atrevidas teorías. Y es la cualidad analítica de los anarquistas, aunque pasen por momentáneos olvidamientos, la que logra siempre destruir el absurdo y buscar el camino extraviado en los momentos de duda y de confusión.

El periódico "El Sembrador", de Valparaíso (Chile), ha descubierto que las organizaciones obreras, por el hecho de estar caledas en el patrón económico del capitalismo, no pueden perseguir la finalidad anarquista. Si dijera que no son anarquistas, pues es imposible conformar un movimiento colectivo, a un orden moral inexistente, estaría en lo cierto. Pero confundir "nuestro caso" con el hecho real que representa las luchas sociales en una época en que todos los factores conspiran contra el hombre emancipado y le maniatan al cargo de la explotación. Y, por lógica deducción, podríamos nosotros agregar que los anarquistas, debido a su sometimiento económico y a su falta de libertad política, tampoco pueden ser anarquistas en un régimen de burguesía y proletariado, de amos y siervos, de señores y esclavos.

Intencionalmente, o por falta de comprensión de un problema que escapa al análisis de ciertos teorizantes del anarquismo abstracto y pseudo filosófico, los compañeros de "El Sembrador" colocan en un mismo plano de interpretaciones teóricas a la organización I. W. W. y a la F. O. R. A. Se desconoce así la diferencia de origen y de trayectoria en dos movimientos divergentes: se ignora que el marxismo de los industrialistas de la I. W. W. busca a las luchas del proletariado una interpretación materialista y pretende conformarlas al desarrollo del capitalismo, mientras que la tendencia federalista de la F. O. R. A. pugna contra el poder centralizador de las industrias y busca en los obreros la fuerza espiritual que prevalece al imperio de las necesidades económicas.

Veamos el razonamiento que emplea el referido periódico para exponer su tesis anarquista contraria a la finalidad comunista anárquica en las organizaciones obreras:

"La Federación Obrera Regional Argentina como la I. W. W. de Chile son revolucionarias, no cabe duda, como lo son todas las organizaciones que se desenvuelven en el mismo plano de acción; pero no son anarquistas ni van hacia la anarquía, ni pueden serlo tampoco, aunque se cuelguen el apéndice del comunismo anárquico, porque las organizaciones obreras de defensa y ataque contra la explotación burguesa y la tiranía del Estado son productos del régimen estatuido, responden a las necesidades que crean los privilegios y el poder que detentan los que explotan y mandan; y abastidas, pulverizadas y aplastadas para siempre las causas que le dan vida, esto es, liquidada la explotación y dominio de la burguesía y el Estado, desaparece la razón de ser de las organizaciones conjuntamente con los factores que las determinan y dan vida."

Con ese razonamiento, ya lo hemos dicho, podríamos decir que los anarquistas tampoco pueden ser anarquistas. Pero si los individuos pueden aspirar al anarquismo, a la vida anárquica en un futuro más o menos próximo, ¿no puede tener esa misma aspiración un movimiento colectivo? ¿O es que lo desea un hombre no lo pueden desear cien, mil o cien mil hombres identificados por los mismos propósitos y las mismas aspiraciones?

Para algunos compañeros del anarquismo es una especie de religión, un rito misterioso que no deben profanar los no elegidos... o los que no se iniciaron en sus misterios. De ahí que creen que las ideas anarquistas se desvirtúan en el contacto con la masa, que pierden su pureza desde el momento que pasan a ser patrimonio colectivo y por un motivo literario para los ociosos o una especulación filosófica digna de pocos obreros privilegiados.

He aquí el temor de que la pureza del ideal se macule al transformarse en motivo de lucha para los trabajadores: "Dotar a las organizaciones obreras del comunismo anárquico es hacer un confuisionismo híbrido entre sindicalismo y anarquismo, es querer sindicalizar el anarquismo, es pretender reducirlo al círculo estrecho del clasismo, ya que no otra cosa se hace cuando al sindicalismo, y por ende, a las organizaciones, se les engrandecen con una finalidad que carecen, que no pueden tenerla, por lo mismo que su acción se desenvuelve dentro del régimen capitalista que les da vida y que con él desaparecerán."

"Si los anarquistas estamos de acuerdo que el sindicalismo carece de ideología propia, si estamos convencidos que las organizaciones obreras no son más que un arma de combate, un medio y no un fin, ¿a qué viene ese afán de darle una finalidad? ¿O se pretende, acaso, trasplantar estas organizaciones engendro del régimen capitalista a la sociedad futura?"

Nos agrada saber cómo entiende "El Sembrador" la realización del anarquismo y la actitud que deben observar los anarquistas en el movimiento obrero. Porque el reproche de la finalidad anarquista en las organizaciones obreras supone precisamente la aceptación del sindicalismo como medio y como fin... ¿Es que los compañeros de Chile quieren reivindicar la tendencia sindical que reclama el monopolio de la sociedad futura, o creen por el contrario que los anarquistas deben crear órganos propios para realizar un programa revolucionario al margen del movimiento obrero?

Política del oportunismo

Los socialistas realizan en todas partes esfuerzos para ocupar puestos prominentes en el gobierno. En realidad esa es la única aspiración de los presuntos jefes del proletariado, divergiendo en absoluto con las aspiraciones de la clase trabajadora organizada. ¿Qué importancia da hoy el socialismo de Estado a la lucha de clases? Sirve como pretexto para poner a precio la colaboración de los disidentes de la social-democracia con los grupos representativos del capitalismo, o para explotar el peligro revolucionario en momentos difíciles para la burguesía mundial.

El crecimiento de los partidos socialistas no supone un aumento en la potencialidad del proletariado. Las conquistas políticas del socialismo importan otras tantas derrotas para los trabajadores, ya que la consecuencia de un triunfo electoral es la complicidad de los jefes obreros en el manejo del Estado y su sometimiento a la voluntad de los capitalistas.

Alemania cuenta con un poderoso partido socialista, con mayoría en el parlamento nacional. Pero los socialistas alemanes dejan que gobierne la burguesía o gobiernen ellos a su nombre y para su beneficio. ¿Qué garantías obtienen los trabajadores con ese presidente social-demócrata convertido en el vocero de la reacción y en el más fiel instrumento de los capitalistas germanos?

También en Francia representa los socialistas un papel preponderante en la política de las izquierdas. Gracias a su apoyo se sostiene el gobierno de Herriot y de sus decisiones puede depender la crisis ministerial. Y, sin embargo, al amparo de ese bloque radical-socialista, la reacción va asegurando sus posiciones y la Francia de Poincaré resucita con nuevos impulsos y amenaza repetir las provocaciones que malograron todo entendimiento entre los lobos que se disputan la presa del Ruhr.

ponerse, por dos razones: la seguridad que se tiene de que dimitirá Herriot, y antes de una victoria de las derechas, los socialistas seguirán sacrificando sus propios principios, y porque manteniéndose en el poder podrán los socialistas obtener en las elecciones de mayo una buena cosecha de votos. "Ambas razones son meramente oportunistas, y aunque ésta haga perder terreno entre las masas puramente socialistas, estiman en compensación la fuerza moral que les da el ser árbitros de la política actualmente en acción."

El socialismo sigue en todas partes una orientación política oportunista. Los jefes no tienen para nada en cuenta los principios, eternamente sacrificados a sus egoísmos y ambiciones; los interesa únicamente conservar sus puestos en el gobierno y hacer méritos para que la burguesía los prefiera entre la corte de lacayos dispuestos a servir. ¿Puede el proletariado confiar su causa a semejantes abogados, dispuestos siempre a servir al que mejor les pague?

Normas de conducta

Hay quien cree que basta el nombre de anarquista para expresar cualidades superiores. Pero también en el anarquismo gravitan fuerzas oscuras, elementos de descomposición, energías que se distienden en la esterilidad de los yerros. El placer morboso de destruirlo todo alienta el espíritu de los desesperados. La pasión por la tragedia lleva a muchos hombres al sacrificio, sin que su ejemplo sirva para valorizar los ideales que creen defender. De ahí la necesidad de las definiciones teóricas, que crean a la vez normas de conducta colectiva. Establecen un punto de relación entre los hombres que abrazan una misma causa.

Los enemigos de las "normas" se empeñan en hacer creer a los anarquistas que el verdadero anarquismo está en el espíritu atormentado de los inconscientes o en las pedanterías de los ególatras. Rechazan toda imposición externa y se someten a la tiranía de su yo. Consideran inhumano pensar dos días de distinto modo, pero comiecen la inmundicia de trancionarse a cada momento. Y, claro está, es la sombra de la personalidad que no poseen la que atormenta sus vidas y los vuelve malos a fuerza de empeñarse en no ser buenos.

No discutimos su anarquismo a los que hasta creen que pensar en algo significa una tiranía del espíritu. En realidad están fuera del movimiento anarquista: son la fuerza inconsciente que destruye lo que otros crean, el impulso pasional que en un momento plantea una tragedia sobre la granca casita del rincón. ¿Que ellos son, en momentos decisivos, algo así como el fuego que revolviéndose que agita a las conciencias a quienes no logró convencer ninguno de los teóricos de la violencia que duran breves minutos sobre el espacio y luego caen muertos en el vacío.

El anarquismo es algo más que todo eso. Representa muchos esfuerzos, muchas voluntades, muchos pensamientos. Actuarlo es realizarlo. Y no lo actúan quienes aparecen en escena en los momentos culminantes, ni tampoco quienes creen que con su mal humor depende la vida o la muerte de la sociedad capitalista.

La reflexión no significa duda. No analiza el pesimismo, porque éste todo lo niega. El optimismo puede hacernos ver las cosas de un modo distinto a lo que son, pero también nos enseña a conocernos a nosotros mismos. El error de muchos está en que no se conocen. Sin quererlo, se engañan a sí mismos y crean que engañan a los demás. Cuando, en un parate solitario, el miedo a lo desconocido, a lo imprevisto, oprime el corazón del hombre que lucha contra los fantasmas que andan en su cerebro, lo primero que hay que hacer es hablar fuerte; se da coraje oyendo su propia voz, porque nada es tan eficaz para ahuyentar los lobos del miedo como el grito de la impotencia.

En las revoluciones hay gritos de cobardía que dan la sensación del coraje. Los pueblos se aterrorizan al constatar sus acaudales y ahogar en sangre la duda que los atormenta. ¿Deben los anarquistas hacer en esas explosiones del terror colectivo la base de su finalidad liberadora? Creemos que no. No nos engañemos con el falso espejismo de nuestros pasajeros entusiasmos. Seamos en todo lógicos, serenos, reflexivos. El éxito de los hombres audaces consiste en no perder la serenidad en el momento de mayor peligro. Y esa norma debe ser, para los anarquistas, la base destructiva de su personalidad moral.

Una protesta infeliz

La determinación del pingüino retirando los papeles sin valor enviados al congreso socialista, tan manso y sobrietario de suyo. Y desde que su voto nuclear del gesto tremebundo del palimpsesto que andaba en la casa rosada, la majada del señor Justo andaba alborotada. Estos animales no se quieren conformar con lo hecho, y en todas partes que haya algunos de tales ruminantes se oyen balidos contra esa resolución que priva a los pastores de exhibir sus aptitudes profesionales del charlatanismo.

Hasta en una pequeña localidad de la provincia del Chaco, según cuenta la crónica, se ha reunido el rebano socialista y ha formulado, a balidos, su protesta por la clausura del congreso. ¿Para qué querían que sus deshonrados pastores concurren a la fábrica de las leyes? ¿Para leer el diario de resaca y regocijarse con las macanas que unos vagos les dicen a otros?

Si concierden de cerca a esa "mafia" de esturpidos de la libertad, es posible que infeliz rebano santiguado no protestaría por la resolución del pingüino; al contrario, quizás la aplaudiría. Pues para lo que hacen, para lo que han hecho y lo que harán, demasiado tiempo han tenido las puertas de la casa abiertas.

¡Pero el rebano no piensa. Por eso se reune y bala, se lamenta del mal rato que se les hace pasar a sus pastores. ¡Rebano infeliz!

Parálisis del movimiento obrero

Los necios y superficialistas encuentran fábric explicación para todas las cosas, aun para aquellas que representan un grave e intrincado problema o constituyen incógnitas impenetrables. Eñó en todos los aspectos de la actividad social, para los cuales hay siempre un juicio simplista y vulgar que los justifica o los impugna con arreglo a particulares puntos de vista o miras de partido.

Por lo que se refiere al movimiento obrero, el fenómeno no es diferente. Si algunos tienen de su porvenir una noción real con precisamente aquellos que ha de sufrir las consecuencias de su posible desparate: los capitalistas. Estos parecen haber adquirido la absoluta convicción de que las actividades del proletariado no han fenecido: sólo reposan unos instantes para remurgir un día amenazantes y enérgicas a discutir derechos de libertad y de vida. La experiencia ha convertido en sociólogos a los reos. Los ha hecho más expertos para interpretar los aspectos de cada situación, relacionada con la vida del trabajo, que a los mismos militantes obreros, que ora divagan pesimamente sobre problemas palpantes o siguen viéndolo todo de color de rosa, como en los mejores días de efervescencia popular, cuando las rebeldías promisoras vibraban sus notas agudas. Estos también piensan que nada ha muerto, que todo se agita y bulle como en otros tiempos, y que la conducta de los revolucionarios debe ser la de orgullo con relación a la masa, delegado constituiría por el combate contra las tiranías instauradas por motivos de solidaridad o reivindicación de derechos, cada vez que así se entienda necesario. Pero contemplan un panorama ilusorio desde el pícnulo de sus fantasías, mientras que los capitalistas lo miran con el lente de la realidad y resultan más previosos. Desde luego el romanticismo ha sido siempre quijotesco, y entre éste y el sacramento, nos quedamos

Movimiento obrero

HUELGAS

F. O. LOCAL DE LA PLATA

Hallándose en huelga los ladrilleros de esta localidad, por haber presentado un pliego de condiciones a los patrones de hornos de ladrillos exigiendo mejoras, advertimos a los ladrilleros de la capital y pueblos vecinos que no se dejen encantar por los burgueses de ésta. Hasta ahora firmaron el pliego 7 dueños de hornos.

EL CONSEJO

U. GUARDAS DE OMBIBUS

Nuestro conflicto con la Cia. Del Plata.— Pese a las artimañas del burgués Basso, en convalecencia con los del Orden Social, el personal en huelga se mantiene unido, pues el único que carecía hasta la fecha es Oscar Lavandera (guarda 25).

El burgués cree que enviando a compañeros presos abandonamos el conflicto. Pero está equivocado, pues para cada compañero detenido ocupa su puesto otro, dispuesto a vencer cuanto lo que cueste.

Recomendamos al público se abstenga de viajar en estos ómnibus (recorrido de Plaza Ocho a Chacarita, y viceversa) pues son conducidos por chauffeurs sin libreta, que trabajan solamente en las casas en huelga, poniendo en peligro la vida de los pasajeros.

EL COMITE DE HUELGA

VOZOS, COCINEROS Y ANEXOS (Tandil)

Boicot al Bar Colón.

Una vez más cumplimos con el deber de informar al pueblo trabajador de la localidad sobre el estado actual del conflicto que nuestra sociedad tiene declarado al dueño del "Café Colón".

Como todos habrán podido ver, aún no hace una semana que hemos dado a conocer al pueblo, por medio de un manifiesto explicativo, las causas que han originado este conflicto y la razón que nos asiste para seguir sosteniendo en pie hasta que el reaccionario fascista Juan Bidone no desista de sus fantásticos sueños de pequeño Mussolini.

Sobre el conflicto, hoy sólo diremos que una vez más la conciencia y el espíritu de solidaridad de los trabajadores de Tandil se ha manifestado con toda su grandiosidad; ha hablado elocuentemente al oído de todos los reaccionarios de lo que vale la conciencia y la solidaridad de los hijos del dolor y del trabajo oprimidos en defender la causa de sus hermanos.

Estamos satisfechos, satisfechísimos del efecto que viene produciendo en este conflicto la solidaridad proletaria.

Pocas veces se han visto actos de solidaridad tan espontáneos, tan grandiosos y de un efecto tan rápido como en este conflicto. Hasta los cálculos de los más optimistas quedaron cortos al prever el alcance del mismo. Apenas fué conocido este conflicto, todos los trabajadores buyeron del Bar Colón. Aun no hace quince días que se suscitó este conflicto y ya el bar presenta el lugubre aspecto de un cementerio.

Relna en aquella casa el más sepulcral silencio; y todo ello habla elocuentemente del triunfo de nuestra justa y humana causa. A la lucha, pues, compañeros, con valentía y decisión, hasta que este reaccionario burgués doble la cerviz o ponga en el frente de su bar esta funeraria inscripción:

"Aquí yacen los restos del que en vida fué 'Bar Colón'...."

LA COMISION

CARPINTEROS, EBANISTAS, A. Y A. Casa Calleja y Aragal, Sarandí 859.

El personal de este taller de billares se declaró en conflicto a raíz de que el burgués completado con dos inconscientes que se prestaron a su juego, que consistía en desconocer las 44 horas semanales. Después de

Obras de La Escuela Moderna EN TELA

J. M. Pargame — El origen de la vida 1.20
G. Engstrand — Primeros estados de la Humanidad 1.20

M. J. Nergal — Evolución de los mamíferos 1.20
Enrique Llorca — Evolución Super Ornicos (en rústica) 0.80

Cartilla (encuadernación cartón) 1.20
Primer monarcato 1.20
Juan Gray — Los avistamientos de Yomo Odm de Buzo 1.20

Geografía Física 1.20
Baldos de la Tierra 1.20
Fotografía 1.20

Dr. Tolosa — Cómo se forma una inteligencia 1.20
A. Bloch y F. Javal — La sublimación 1.20
Diderot 1.20

Publicaciones Mundial (Barcelona)

Jean Marechal — La Educación sexual 1.60
Octavio Mirbeau — El Océano 0.50
Dr. G. Feytaud — La Vida Trágica de los Trabajadores 1.20

F. Dostoyevsky — Los Hermanos Karamazov 1.20

UN FOLLETO INTERESANTE

La Editorial LA PROTESTA ofrece hoy a sus lectores la edición castellana del estudio de James Guillaume: "Miguel Bakunin. — Noticia biográfica". Su precio de un folleto de 48 páginas y su precio de venta es de 40 centavos. Háganse los pedidos a esta Administración.

C. DE E. SOCIALES Y U. INTEGRAL (San Martín)

Este centro invita a todos sus adherentes a la reunión que se realizará el domingo 8, a las 15 horas. De acuerdo a la importancia de la orden del día, es necesaria la presencia de todos.

EL SECRETARIO

Grupo de propaganda anticarnavalista (Píferro)

Esta agrupación llama a todos sus componentes a la reunión que se realizará el sábado 7, a las 20 horas, en Rivadavia 75, para hacer la expedición. Queda invitado para esa fecha y hora el Ateneo "Arte y Cultura" a retirar la propaganda.

LA AGRUPOACION

ALBANILES Y A.

Se cita a la comisión para el viernes 6, a las 9 horas, de costumbre. Se ruega ser puntuales, por haber asuntos importantes a tratar.

EL SECRETARIO

A. A. "A. CIENCIA Y LIBERTAD"

Esta agrupación ha resuelto invitar a todos sus miembros para cambiar opiniones respecto a una máquina de imprenta que posee y está inactiva.

EL SECRETARIO

GAOPINT, ASERRADORES Y A.

Se invita a los compañeros de Carpinteros, Aserradores y Anexos, de Avellaneda y pueblos vecinos, a la reunión que se realizará el domingo 8, a las 9 horas, en nuestro local, Baudrix 511.

EL SECRETARIO

OBEBROS TALABARTEROS

La C. A. del gremio de talabarteros convocó a la asamblea general ordinaria que se efectuará en nuestro local, Estados Unidos 3545, el viernes 6, a las 20 horas, para tratar la siguiente orden del día:

EL SECRETARIO

O. MOSAISTAS Y A.

Desde el día 31 de diciembre venimos sosteniendo estos conflictos con los explotadores arriba nombrados. El primero de éstos quiso despedir a cinco compañeros, por lo cual el personal respondió con la huelga, y no volverán al trabajo mientras no sean readmitidos. El burgués está pretendiendo hacer creer que está normalizado todo, porque tiene a tres o cuatro carteros incompetentes. Esperamos que pronto tendrá que arregar, o de lo contrario cerrar la fábrica.

Casa Castagnino. — Este conflicto sigue como el primer día. Todas las artimañas que pone en práctica este explotador les son desbaratadas y no puede engañar a nadie.

Recomendamos a los compañeros en huelga de estas casas un poco más de actividad, para asegurar el triunfo.

Ponemos en conocimiento del gremio que desde el día 25 del pasado mes los mosaistas de Tres Arroyos sostienen un conflicto con sus explotadores, a raíz de haberles rechazado un pliego de condiciones en el cual existían el 20 por ciento de aumento.

LA COMISION

LA COMISION

Recordamos al gremio en general que la casa Del Rio, de Tucumán, continúa en conflicto.

Hasta el momento la huelga se mantiene firme, habiendo fracasado todas las artimañas puestas en juego para desorientar a los camaradas huelguistas. Los burgueses Del Rio y Cia. han amenazado a los compañeros con llevar personal de ésta, por lo que todos han de estar alerta y no dejarse engañar, cayendo en trampas que intentarán tender los buitres tucumanos.

EL SECRETARIO

S. OBREROS CHAUFFEURS. (Avellaneda)

Omnibus y garages en conflicto.

Línea Lanús: Municipal blanco, 97 — 99 — 71 — 115 — 65.
"Fiat", San Martín, 118.
Línea Piñeyro: Municipal blanco, 33.
Línea Sarandí: Municipal blanco, 18.
17 — 11 — 18 — 42 — 5 — 46 — 125.
Fuernann y Expósito, con garage en Belgrano 771, el único que despacha nafta en esta huelga solidaria con los compañeros de la Italia; Mitre y Ocano, concesionarios de los "Chevrolet" y "Chamblen" Cole, Boicot a dicho garage y autos doores.
Garage en conflicto.

Dominguez Nogueira, Pavón 1013; "La Argentina", Mitre 277; "Belgrano", Belgrano 700; Nevoredo, Rivadavia y Rio IV.
Barridos:
Pavón y Mitre; Pavón frente Plaza Lanús; Mitre y Italia; Mitre y M. Ocano.

Trabajadores del volante, que ninguno de vosotros guarde en estos garages y no carguéis nafta en estos surtidores, demostrando una vez más la solidaridad entre nuestro gremio.

LA COMISION

CONVOCATORIAS

A todos los obreros en general y en particular a los peones de cuadrillas de construcción y reparación.

La indolencia y pasividad suicida de la clase trabajadora, es el motivo por que la canalla explotadora nos considere cosas o máquinas muy fáciles de manejar. Es por eso que debemos reclamar tantos derechos como deberes nos exigen, y al no hacerlo no damos pruebas sino de que somos incapaces de hacer valer lo que como hombres tenemos el deber de reclamar.

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Para esto, decimos, es necesario organizarlos y emanciparlos de los viejos y perjudiciales que la burguesía se vale para tenernos siempre esclavizados, adictos a sus intereses. Para tal efecto invitamos a todos los obreros ferroviarios a la asamblea que se realizará el domingo 8, a las 14.30, en nuestro local social, Boedo 622 (Lomas de Zamora).

Solicitud nuestro local de los Ferrovíarios Unidos, Glemes 2054, que es bastante amplio para una controversia. Si así no lo ha sido demostrada vuestra cobardía y el miedo de que se os quemó la cola de paja.

R. HAUSER

FEDERACION OBRERA LOCAL (Mendoza)

Comprobando que los premios serán acordados de acuerdo a las tres últimas cifras de la lotería que se realizará el día 7, a las 20 horas, en Rivadavia 75, para hacer la expedición. Queda invitado para esa fecha y hora el Ateneo "Arte y Cultura" a retirar la propaganda.

LA AGRUPOACION

ALBANILES Y A.

Se cita a la comisión para el viernes 6, a las 9 horas, de costumbre. Se ruega ser puntuales, por haber asuntos importantes a tratar.

EL SECRETARIO

AVISO

Miguel Rivas: Deseo comunicarme contigo. Escríbeme a la calle 25 N.º 516, General Pico.

Fernando LORENZO

Deseo saber el paradero del compañero Benito Martínez. Lo busca Desgracias Prieto, capital.

Comunicamos a las entidades y compañeros que mantienen correspondencia relacionada con el Centro de Estudios Sociales "Kurt J. Wilkins", que en lo sucesivo lo hagan a nombre del nuevo secretario, Vicente Zalazar, San Cristóbal. — Santa Fe (F. C. C. A.)

J. SINCHICAY.

COMITE PRO PRESOS (Bahía Blanca)

Habiendo renunciado el compañero José Pardo al cargo de secretario de este Comité, en lo sucesivo dirijase la correspondencia a Y. Bada, secretario entrante, calle Donado, N.º 464.

EL SECRETARIO

O. EN DUJLOS UNIDOS

Comunicamos a todos los interesados que no obstante estar abiendo el local todos los días, las horas de secretaria serán de 8 a 20, horario en que se atenderá la bolsa de trabajo y todo lo relacionado con nuestra sociedad.

EL SECRETARIO

LA COMISION

Ponemos en conocimiento de las entidades obreras, centros y agrupaciones, que en nuestro local, Paraná 134, hay ubicación para secretarías.

Aquellas entidades que se interesen en el asunto, y deseen informes, pueden dirigirse a nosotros.

LA COMISION.

B. POPULAR "EMILIO ZOLA" (Rafaela)

Esta biblioteca pide a las organizaciones obreras y grupos de afinidad la remisión de material de propaganda, periódicos, libros y folletos, para su mesa de lectura. Desea también que el compañero G. Biacchetti le mande la dirección, a los efectos de proponerle la realización de varias conferencias en aquella localidad.

Dirigir la correspondencia a la calle San Lorenzo, 7, Rafaela, F. C. C. A. y a nombre del secretario, A. Pereira.

LA COMISION

OBEBROS DEL PUERTO (Rosario)

Comunicamos al proletariado rosarino que el picnic que tenía organizada esta sociedad para el pasado domingo, en la quinta "Fierro" (Ovidio Lagos y La Paz) no se pudo efectuar por haberlo prohibido la policía.

Así es que los compañeros que tengan en trámite, pueden pasar por Glemes 2054, para que se les devuelva el importe, de lo contrario, si no vienen a retirarlo, donaremos tal cantidad al Comité Pro Presos. Esta es una resolución de la comisión y se llevará a cabo siempre que los interesados estén de acuerdo. — EL SECRETARIO.

EL SECRETARIO

COMITE PRO PRESOS (Rosario)

Comunicamos a los que posean boletas de rifas de las que este comité tiene organizadas y que deba jugarse el día 10 del corriente, en el picnic que los obreros portuarios tenían organizado en la quinta "Fierro" que como éste no se efectuó por haberlo prohibido la policía, el comité, en su reunión, ha resuelto que se sorteará en la última jugada del corriente mes.

El que tenga las tres últimas cifras iguales a las del premio mayor, llevará el primer premio, y en iguales condiciones el que tenga el segundo premio.

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Tenemos ya puesto a la venta el folleto "La España Trágica, donde van impresas las declaraciones de un confidente, un artículo de El Duende de la Cárcel, titulado: "Cómo mueren los revolucionarios", y un trabajo de Nido, el que trata sobre los acontecimientos desarrollados en Barcelona, haciendo varias consideraciones sobre las derivaciones que en la lucha entre el Sindicato Único y la clase patronal se han producido en esta época sangrienta por que el proletariado español está pasando

Recomendamos una vez más la lectura del folleto, así como también su difusión, pues es necesario que hoy que los defensores de la monarquía borbónica están en tren de homenajes al rey cretino, se haga conocer la verdad de lo que ocurre en España bajo el imperio del militarismo.

El precio es de 2.50 el ciento y \$ 25 el millar, para la capital, de \$ 3 el ciento y \$ 30 el millar para el interior.

Pedidos a Nicolás Velderez, Los Patos N.º 2918, Capital.



LIBROS Y FOLLETOS

Anatole France — Páginas escogidas de la vida literaria . . . \$ 1.—
F. P. della Gattina — Los Memorios de Judas . . . \$ 1.—
Miguel Bakunin — Dios y el Estado . . . \$ 1.—
Bakunin — Tres conferencias . . . \$ 0.30

Para la propaganda

Con el objeto de difundir la propaganda, sobre todo en el interior del país, la Editorial LA PROTESTA ha impreso el N.º 8 de "Hojas al Pueblo", conteniendo una hermosa conferencia de Han Ryner, titulada: "Los Artesanos del Porvenir".

También podemos servir un pequeño folleto de 32 páginas, con trabajos de Rocker y R. de Light.

El precio de ambos es de \$ 1.— el cien, incluso el envío por certificado.

LA ADMINISTRACION

OBEBROS LADRILLEROS

Esta institución pone en conocimiento de todos los poseedores de boletas de rifa a beneficio del compañero Argüelles, que debía sortearse la última jugada del mes de enero, que debido a que las boletas vendidas hasta la fecha no alcanzan a cubrir el gasto ocasionado y teniendo en cuenta que muchos que aun refieren la mayoría de lotalotarios en su poder no han rendido cuentas, se acuerda postergar el sorteo de la rifa hasta la última jugada del mes de febrero. Los que tienen en su poder lotalotarios, se les recomienda les remitan a la brevedad posible.

Valores y giro a LA PROTESTA. LA COMISION

BIBLIOTECA "VOLUNTAD" (Avellaneda)

Está biblioteca se fundó recientemente con el propósito de poner los libros al alcance de todos, organizar conferencias, lecturas comentadas y demás programas de nuestras ideas.

Con este fin organizó una conferencia para el domingo 8, en la Plaza Adolfo Alsina de esta localidad, a las 16 horas. Harán uso de la palabra varios compañeros.

El sábado 7, a las 20 horas, se comenzará el curso de lecturas comentadas. Se comenará el libro de Christian Cornelissen: "En marcha hacia la sociedad nueva", estando a cargo del compañero J. M. Destacy.

Este curso se continuará todos los sábados a la misma hora y en nuestro local, Baudrix 511.

LA COMISION

FUNCIONES Y CONFERENCIAS

COMITE DE AGRUPOACIONES ANARQUISTAS PRO FOLLETO "APUNTES HISTORICOS"

Gran función y conferencia, a total beneficio de este Comité, a efectuarse el sábado 7, a las 20.30, en el espacio local de la calle Emé, Mitre 3270.

El conjunto artístico "Arte y Naturaleza" llevará a escena un interesante programa de su variado repertorio. En uno de los entreactos un compañero hará uso de la palabra sobre un tema de palpante actualidad.

Camaradas: Ninguno de vosotros ignorará los fines para que está destinado lo que se recolece en este acto: pagar el tiraje del folleto arriba citado, actualmente en máquina, y que necesariamente debe llevar a Europa el consentimiento de destrallados en Barcelona, haciendo varias consideraciones sobre las derivaciones que en la lucha entre el Sindicato Único y la clase patronal se han producido en esta época sangrienta por que el proletariado español está pasando

Recomendamos una vez más la lectura del folleto, así como también su difusión, pues es necesario que hoy que los defensores de la monarquía borbónica están en tren de homenajes al rey cretino, se haga conocer la verdad de lo que ocurre en España bajo el imperio del militarismo.

El precio es de 2.50 el ciento y \$ 25 el millar, para la capital, de \$ 3 el ciento y \$ 30 el millar para el interior.

Pedidos a Nicolás Velderez, Los Patos N.º 2918, Capital.

COMITE PRO PRESOS

Comunicamos a los que posean boletas de rifas de las que este comité tiene organizadas y que deba jugarse el día 10 del corriente, en el picnic que los obreros portuarios tenían organizado en la quinta "Fierro" que como éste no se efectuó por haberlo prohibido la policía, el comité, en su reunión, ha resuelto que se sorteará en la última jugada del corriente mes.

El que tenga las tres últimas cifras iguales a las del premio mayor, llevará el primer premio, y en iguales condiciones el que tenga el segundo premio.

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Tenemos ya puesto a la venta el folleto "La España Trágica, donde van impresas las declaraciones de un confidente, un artículo de El Duende de la Cárcel, titulado: "Cómo mueren los revolucionarios", y un trabajo de Nido, el que trata sobre los acontecimientos desarrollados en Barcelona, haciendo varias consideraciones sobre las derivaciones que en la lucha entre el Sindicato Único y la clase patronal se han producido en esta época sangrienta por que el proletariado español está pasando

Recomendamos una vez más la lectura del folleto, así como también su difusión, pues es necesario que hoy que los defensores de la monarquía borbónica están en tren de homenajes al rey cretino, se haga conocer la verdad de lo que ocurre en España bajo el imperio del militarismo.

El precio es de 2.50 el ciento y \$ 25 el millar, para la capital, de \$ 3 el ciento y \$ 30 el millar para el interior.

Pedidos a Nicolás Velderez, Los Patos N.º 2918, Capital.

COMITE PRO PRESOS

Comunicamos a los que posean boletas de rifas de las que este comité tiene organizadas y que deba jugarse el día 10 del corriente, en el picnic que los obreros portuarios tenían organizado en la quinta "Fierro" que como éste no se efectuó por haberlo prohibido la policía, el comité, en su reunión, ha resuelto que se sorteará en la última jugada del corriente mes.

El que tenga las tres últimas cifras iguales a las del premio mayor, llevará el primer premio, y en iguales condiciones el que tenga el segundo premio.

A. A. "TIERRA Y LIBERTAD"

Tenemos ya puesto a la venta el folleto "La España Trágica, donde van impresas las declaraciones de un confidente, un artículo de El Duende de la Cárcel, titulado: "Cómo mueren los revolucionarios", y un trabajo de Nido, el que trata sobre los acontecimientos desarrollados en Barcelona, haciendo varias consideraciones sobre las derivaciones que en la lucha entre el Sindicato Único y la clase patronal se han producido en esta época sangrienta por que el proletariado español está pasando

Recomendamos una vez más la lectura del folleto, así como también su difusión, pues es necesario que hoy que los defensores de la monarquía borbónica están en tren de homenajes al rey cretino, se haga conocer la verdad de lo que ocurre en España bajo el imperio del militarismo.